

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Se vende todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 trimestre.
Fuera de España. 60.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á los precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 13 de Abril de 1880

CRÓNICA POLITICA.

El discurso del Sr. Cánovas, atribuyendo á la libertad que se disfruta en el día los continuos crímenes que ocurren hace muchísimo tiempo, ha encontrado sus mas fervientes apologistas en el campo del moderantismo histórico; hasta el punto que los periódicos de esta comunión política y algunos de sus hombres mas importantes, no titubearán en ofrecer su leal concurso al jefe del Gabinete si este persiste en el nuevo carácter que parece imprimir á sus ideas.

Pero los que siguen con detención la marcha de los sucesos y conocen como se va operando el vacío alrededor del actual presidente del Consejo por efecto de sus últimos desaciertos, comprenden que este señor no cree en la eficacia de procedimientos ya gastados, ni en la virtud de principios de tan triste recordación; sino que viéndose aislado de las fracciones más ó menos liberales que le prestaron ciega obediencia, mira como única esperanza el auxilio que puede prestarle el partido moderado. Mas, concediendo que este apoyo le fuera otorgado, ¿habrá pensado el Sr. Cánovas en las condiciones que habrían de imponersele y en la política que se le exigiria? Pues nadie duda que sería la misma que siguieron aquellos hombres allá por el año 1868, que engendró la revolución de Setiembre y produjo la caída del trono; y, con tales antecedentes, hay quien opina que el jefe del llamado partido conservador, no se empeñará, ni aun á trueque de mantenerse en el Poder, en todos los peligros que entraña tan odiosa política.

Confírmase la noticia de que las sociedades concesionarias del ferrocarril del Noroeste, no aceptan la condicion de la Real orden de transferencia, referente á que formen parte del capital social los cuatro millones de francos destinados á Mr. Donon; asimismo rohusan otras condiciones tambien que dificultan la colocacion de obligaciones. Algunos amigos del Ministro desmienten estas noticias, y aseguran que las referidas sociedades han contestado que enteradas de la real orden citada, habian acordado nombrar como habian nombrado, un representante con los mas amplios poderes, para que con arreglo á las instrucciones que se le han hecho, aclare las dudas que les

ofrece alguna de las disposiciones de dicha Real orden, y reuna en su vista, cuanto proceda respecto á la aceptación de las condiciones que se establecen; añadiendo que dicho delegado ha salido ya de París, y llegará hoy á Madrid.

Ha sonado la palabra crisis á consecuencia del dualismo que existe hace algun tiempo entre los Sres. Cánovas y Romero Robledo, y por la discordancia de ambos señores en la manera de apreciar la resolución definitiva de cierto expediente que preocupa al Gobierno, há muchos días.

Parece, pues, que el jefe de los húsares, resentido de su amigo y compañero, aprovechará la ocasion haciendo cuestion de Gabinete el indulto del regicida Otero, para hacer mas simpático á la vista del mundo político su rompimiento con la situación.

Ha terminado en el Congreso la tan debatida cuestion de los ferro-carriles del Noroeste.

El diputado constitucional señor Candau, ha empezado á esplanar su anunciada interpelacion sobre asuntos de hacienda é irregularidades administrativas, prometiendo decir muy buenas cosas é ilustrar al país con datos y noticias no conocidas hasta ahora.

Segun el referido diputado señor Candau, el Gobierno se ha incautado de 173.555 fincas por falta de pago de contribuciones.

Esto dá la medida de la situación en que se halla el país.

¡Causa pena el pensarlo!

En el Consejo de ministros celebrado el sábado por la noche se acordó aconsejar al Rey que no ejerciera la prerogativa de indulto á favor del regicida Otero por ser acreedor á esta gracia.

UNO MENOS.

El consecuente democrata y querido compañero en la prensa, Ceferino Tresserra el desinteresado patriota, cuyas convicciones políticas no quebrantaron la prosperidad ni las adversidades, murió el día 7 en la Coruña despues de haber apurado en una angustiosa dolencia de siete meses, extraordinarios sufrimientos.

Era Tresserra uno de los caracteres mas enteros que nacieron á la vida pública en 1854, y su inquebrantable fé política no le abandonó desde entonces ni un solo momento. Lleno de abnegación, llevóse al extremo de rehusar las brillantes posiciones que repetidas veces le ofrecieron sus correligionarios, habiende preferido á todo, continuar en su esfera de obrero del pensamiento.

Ardiante ávido de la causa del pro-

greso justó con bien templadas armas en pro del mejoramiento del cuarto estado, y la prensa periódica de los órganos mas avanzados contó á Tresserra en el número de sus colaboradores. Muy dado al estudio de las ciencias políticas y sociales deja sin número de valiosos trabajos, muchos de los cuales han visto la luz pública en acreditadas revistas.

Es notable y de gran mérito la obra titulada, *Misterios del Saladero*, obra en la que se resuelve con sano criterio las mas delicadas cuestiones relativas al sistema penitenciario con aplicacion á nuestra patria. Ella sola, si otras de valia no hubiese escrito Tresserra, sería mas que suficiente para designarle un puesto preeminente entre los publicistas contemporáneos.

Ciudadano intachable, de bellísimas dotes en el trato familiar, de una instrucción profunda, de una buena fé á toda prueba, conservó Tresserra hasta sus últimos momentos, la calma y la serenidad de espíritu que jamas pudieron quebrantar los sinsabores y persecuciones que sufrió por tantas veces.

Al tributar el último obsequio al que en vida fué tan querido amigo y al contemplar cuán pocos van quedando ya de los que con nosotros compartieron desde bien jóvenes las rudas tareas periodísticas, no podemos reprimir el sentimiento que se apodera del ánimo al contarnos y vernos tan mermados en número.

La muerte ha sorprendido á Tresserra cuando tal vez su corazón presentía cercanos otros horizontes; empero, hombres como él no dejan de existir cuando la huesa les oculta, su espíritu le sobrevive y la semilla que han conñado á la publicidad, no ha de dejar de germinar en su día.

Plegue al cielo enviar el consuelo y la resignación á su atribulada familia, que al perderle, se ve abandonada de todo amparo.

D. Enrique Ferré, secretario del Instituto, ha publicado en «El Constitucional» un corto comunicado, asegurando que la Comisión provincial y en particular el Sr. Maestre, ordenador de pagos, «hace y está haciendo cuanto puede para amortizar lo que se adeuda á los Sres. Catedráticos de dicho establecimiento,» añadiendo, «que las circunstancias especiales por que está atravesando esta provincia, han dado origen á aquel retraso; y que el repetido señor, conociendo la sagrada obligacion en que está de atender á tan sagradas obligaciones, las atiende con cuantos recursos puede, dado el estado precario de la Diputación.»

Cualquiera diría que el Sr. Ferré es un empleado del Canton provincial, según la manera como se expresa al referirse al estado financiero de nuestra Diputación, y que por amistad ó simpatías al señor Vice-presidente de la Comisión provincial, no ha vacilado en exhibirse defendiendo á este funciona-

rio de las quejas que un periódico local expusiera el viernes acerca del particular, cuando tantas veces han repetido lo mismo otros colegas de esta capital y muy especialmente EL GRADUADOR, sin que el Sr. Ferré, ni los órganos ministeriales ni nadie, se determinara á salir á la defensa de la mencionada comision ni de ninguno de sus individuos.

Pero el Sr. Secretario del Instituto que tan enterado parece estar del estado precario de la Diputación y de los sacrificios que hace el señor Vice-presidente de la Permanente para atender con cuantos recursos puede al ramo de instrucción pública, no sabe sin duda que á pesar de tanto encomio y de tan grande interes por parte de la Comision y del Sr. Maestre, se adeudan algunos meses á determinados catedráticos y esto no es posible negarlo; que los abastecedores de los establecimientos de Beneficencia tienen atrasos por valor de dos ó tres mil duros, mientras otros de la misma clase perciben sus créditos tambien al corriente; que cierto señor comerciante deja para ciertos usos las maderas de su almacen y cobra el importe del alquiler mucho antes de que se las devuelvan; que á los maestros de talleres de los indicados establecimientos se deben tambien tres ó cuatro meses de su haber; que se pagan de una sola vez cuentas por valor de 32.000 rs., como ya dijimos en otra ocasion, interin se dice que *no hay un cuarto* para satisfacer pequeños recibos de atenciones mas necesarios; y por fin, que no obstante el estado precario de la Exema. Diputación, y á pesar de que tantos sacrificios hace el Sr. Maestre, ni este ni ninguno de sus compañeros deja de cobrar puntualmente su nómina correspondiente, sino que algunos, según rumores de que nos hicimos eco en otra ocasion, cobran ó cobraban con notable prontitud por adelantado.

Con que ya vé el señor Ferré si necesita enterarse mejor para hacer la desinteresada defensa publicada en «El Constitucional,» tratándose de la gestion administrativa de los conservadores alicantinos de la Diputación; y perdonemos el señor Ferré que le digamos que nos parece impropio de su clase y del elevado puesto que con tanto acierto é ilustracion ocupa, el descender al candente terreno de la prensa política para tomar parte en las luchas diarias del periodismo que tan justamente censura la actual administracion pública, siquiera sea

para defender á un amigo, mayormente cuando, como queda demostrado, ni hay equidad en el orden con que se pagan los créditos y los haberes á los diferentes acreedores de la Diputación, ni el comunicado á que nos referimos destruye en poco ni en mucho las quejas á que alude; pues por mas que la Comisión destine mensualmente, segun el Sr. Ferré, alguna pequeña suma para amortizar la deuda de que se trata, siempre resultará cierto lo expuesto por los diarios á quienes contesta el escrito que suscribe el señor Secretario del Instituto.

Ayer se comentaba entre la gente de Iglesia, un hecho que lo creemos por hoy destituido de fundamento y falto de buen sentido.

Los ejercicios de oposicion á la Abadía de la Colegiata de San Nicolás, empezaron el miércoles de la semana pasada en Orihuela, presentándose como opositores el doctor D. José Pons y Pomares, abad de la Colegiata de Logroño; el doctor don Casiano Quilez, magistral de esta ciudad, y el doctor don Antonio Vallés, canónigo doctoral de Almería. Este último señor no habia pedido ingresar en las oposiciones, antes de suspenderlas el señor Obispo, habiéndolo hecho cuando estas se aplazaron.

Profanos nosotros en estas materias, rechazamos la noticia que ayer circuló en esta capital entre la gente de sotana, de que este último era el nombrado para la Abadía de Alicante, ocurriéndonos que el tribunal de oposicion no puede aun haber fallado lo que debe hacerse mas tarde, con arreglo á justicia y á conciencia.

El «Moniteur vinicole» dá una noticia que interesa á nuestros cosecheros. Dice que la tendencia á emplear el yeso va desapareciendo en Francia, porque el comercio lo rechaza, pagando mas caros los que no contienen dicha sustancia, y añade que la comision científica encargada de vigilar los alimentos que se consumen en los hospitales de Paris, reusa los vinos que contienen yeso, porque son considerados como nocivos á la salud.

Algo sobre los jesuitas, titula nuestro estimado colega «El Constitucional» á un segundo artículo publicado el domingo último en sus columnas, en el cual asegura, con gran copia de razones, que la expulsion de los discípulos de Loyola decretada en Francia, es un acto perfectamente legal y que no es esta la primera vez que las naciones y los reyes han tenido necesidad de dictar idénticas disposiciones, añadiendo, con la historia en la mano que no serian tan injustas y tan tiránicas estas medidas, cuando consultados acerca de ellas los prelados españoles, un gran número de obispos y arzobispos aprobaron la resolucion que los varones de las ciencias y virtud aconsejaron á

Cárlos III; y que no serian tan inofensivos para la salud de los pueblos los individuos de la compañía de Jesús, cuando Su Santidad Clemente XIV accedió á la extincion de la citada Compañía en 1773.

Esperamos que «El Eco» no desaprovechará la ocasion que le brinda nuestro colega «El Constitucional» para tomar los apuntes que parece está reuniendo y seguir publicando artículos en defensa de los simpáticos é inocentes jesuitas.

Ha dicho «La Provincia», tratándose de la cesantia del maestro albañil de los establecimientos de Beneficencia, que «cuando los destinos son inútiles se suprimen realizando economías.»

Lo mismo haríamos nosotros.

Suprimiríamos la Comisión provincial, compuesta de abogados con mucha clientela, y de comerciantes con mucho dinero, y de propietarios desahogados, por inútiles para desempeñar el servicio que hoy les tiene ocupados con el haber anual de 16.000 reales.

Señora «Provincia»: no hay que tratar con desden y menosprecio á un hijo del trabajo, que al cabo de 23 años, se ve recompensado de una manera tan cruel por santonjistas y orduñistas.

En el sorteo para Ultramar verificado el sábado, tocó la suerte para el servicio á 36 mozos, correspondientes á los pueblos siguientes:

Santapola, 1.—Gorga, 1.—Elche, 6.—Nucia, 2.—Altea, 1.—Calpe, 1.—Famorca, 2.—Alfaz, 2.—Tárbená, 1.—Castell de Castells, 2.—Benimantell, 2.—Bolulla, 1.—Polop, 3.—Confrides, 1.—Callosa de Ensarriá, 4.—Benisa, 6.—Total, 36.

No grite tanto «La Provincia», no vaya á herir el tímpano de sus amigos, y tengan que llamarle al orden.

EL GRADUADOR ha tenido y tendrá siempre el valor de sus actos, y no ha negado NUNCA lo que se ha insertado en sus columnas, acudiendo siempre, con la frente levantada, á defenderse de las malévolas y torpes asechanzas con que se le ha querido acusar ante los tribunales de justicia.

Conteste lo que gaste el colega á nuestro sueldo de anteayer, sobre haber por esos mundos de Dios, Comisiones provinciales, que torpemente ó con aviesa intencion, admiten en su seno médicos para el reconocimiento de los quintos, que no han tenido legalmente justificada su profesion.

Y si para buscar ciertas irregularidades en los procedimientos de quintas, no se atreve á lanzarse por esos mundos de Dios, y responde de todos los actos habidos y por haber, dentro de la actual Comisión provincial de Alicante, de esa Comisión que ha declarado una guerra sin cuartel, á todo lo que se relaciona con nuestra capital, pregunte si en la quinta del año pasado actuó algun médico de Elda, sobre el cual hubo cierto género de sospechas que hicieron torcer el rumbo á las personas que querian protegerle.

Y entienda de hoy mas «La Provincia», que ha llegado la hora de combatir sin tregua ni descanso á ese enjambre de orduñistas y santonjistas que se nos han metido por las puertas de la ciudad, como en pais conquistado, para no dejarles que impunemente administren y dispongan de los intereses de la provincia, como si estos fuesen patrimonio exclusivo de ellos.

Esta explicado lo que se queria. Hasta la otra.

El corresponsal del «Daily-News» en San Petersburgo telegrafía que han descubierto en la aduana de la capital de Rusia considerables desfalcos que se elevan á un millon de rublos. Parece que los empleados culpables de estos excesos han sido sorprendidos, tasando las mercancías de las clases superiores con arreglo á la tarifa de las clases inferiores, y percibiendo de los interesados los derechos que cada tarifa señala. A consecuencia de este descubrimiento, el director de aduanas y todos los empleados, con excepcion de dos, han sido suspendidos por todo el tiempo que dure la informacion que sobre los hechos se instruye.

¿Cuántas irregularidades de este género se cometerán en España todos los dias?

Respondan por nosotros ciertas fabulosas é improvisadas fortunas.

El Director de las Casas de Beneficencia notificó ya la expulsion á los treinta y ocho acogidos, por quienes el señor Muñoz satisfizo anticipadamente el importe de su manutencion hasta el 31 de Marzo último, añadiéndose que á este número seguirán otras bajas.

He aquí una medida justamente censurada por toda persona de buenos sentimientos y que ha de costar muchísimas lágrimas á varias familias, á la vez que grandes é irreparables perjuicios á esos desgraciados seres á quienes se arroja á la calle de una manera que no queremos calificar, solo por el afan de complacer á los que han dado en llamarse partidarios de las economías.

Es fuerte cosa que los conservadores alicantinos, no sepan hacer economías de otra manera que suprimiendo de una plumada los servicios.

Al paso que siguen, algun dia cerrarán por completo todos los establecimientos benéficos de la capital, aunque sin perjuicio de levantarlos nuevamente. En cambio serán siempre respetados Benisa, Villajoyosa y otros ofortunados pueblos de la provincia, tan protegidos por los diputados orduñistas que miran siempre con cierto recelo el engrandecimiento de Alicante.

Sabemos que por tres vecinos del pueblo de Cox, entre los cuales se hallan dos concejales de aquel Ayuntamiento, se ha pedido la nulidad del acto de llamamiento y declaracion de soldados, correspondiente al reemplazo actual, a causa de las graves infracciones, en el mismo cometidas.

Como este asunto ha de traer irremisiblemente una lucha desesperada dentro del seno de la Comisión permanente, y como preveemos lo que va á resolver, no queremos entrar hoy por hoy en el fondo de la cuestion,

dejando para otro dia la esposicion de ciertas irregularidades que ya han empezado á ponerse en práctica.

Despachos telegráficos

San Petersburgo, 10.—Se están preparando varios buques de guerra en los arsenales rusos con destino á las aguas de China.

El gobierno del czar está dispuesto á tomar una actitud muy enérgica respecto al celeste imperio.

Se asegura que reina grande agitacion en este y que son de temer serios desórdenes.

Constantinopla, 10.—Hoy será firmado el protocolo relativo á la permuta de territorio entre Montenegro y Turquía.

París, 10.—Segun el *Voltaire*, el príncipe de Bismarck ha retirado la dimision, despues de tres visitas hechas al emperador de Alemania.

Cartas de San Petersburgo anuncian que un alto personaje, individuo de la familia imperial, está encerrado con centinelas de vista desde hace dos dias, porque el gobierno ha tenido la prueba de su complicidad con los principales jefes nihilistas.

Marsella 10.—Los últimos telegramas de Levante señalan el paso por los Dardanelos de cinco embarcaciones cargadas de trigo con destino: dos para este puerto, una para Trieste y las dos restantes para otros puertos.

Berlin 11.—Se considera muy probable una guerra entre Rusia y China.

Se esperan de un momento á otro graves noticias sobre el particular.

En los arsenales de marina rusos se trabaja sin descanso alistando buques.

Cinco barcos de gran porte de la marina de guerra de Rusia han recibido el orden de hacerse inmediatamente á la vela con rumbo á las aguas de la China.

El almirante que manda la estacion naval del Pacífico, ha sido reemplazado por otro mas enérgico.

Al mismo tiempo se están enviando tropas hácia la frontera de China, haciéndose con grande actividad toda clase de aprestos militares.

París, 11.—Los despachos de Rusia anuncian que por efecto de la baja de la temperatura, continúa el deshielo del Neva y otros rios.

Corre con insistencia el rumor del fallecimiento de la emperatriz de Rusia, á pesar de no haberse recibido noticia alguna oficial que lo confirme.

Gacetillas.

SE LO MERECE.—El público alicantino prepara para la noche del beneficio del señor Valero, una ovacion digna de su renombrada fama.

La iniciativa la han tomado varios jóvenes, amantes del arte dramático, y admiradores entusiastas del decano de nuestro moderno teatro.

Es preciso ayudarles para que tan nobles y levantados propósitos encuentren eco en la opinion, acudiendo el jueves al teatro, noche destinada para la representacion de «La Carcajada».

LLUVIA.—El domingo á las cinco de la mañana, empezó á caer una lluvia tan continuada en nuestra huerta como no se ha conocido en muchos años.

Alicante está de entorabuena, y lo demuestran sus antes áridos campos, que dá gozo el verlos tan hermosos y floridos.

NO ES ASI.—No es la gran compañía de zarzuela del teatro de Jovellanos de Madrid, la contratada para trabajar en nuestro elegante coliseo, como dijo ayer «La Provincia», la que ha de actuar dentro de poco, sino alguna que otra parte, y esto no está del todo resuelto, porque se espera contestacion de Va-

lencia, dando instrucciones para la formacion de otra excelente compañía.

TRASLADO.—El acreditado establecimiento de drogas, pinturas, papel pintado, ferreteria, efectos navales etc., que D. Manuel Garcia tenia establecido en la calle de San Francisco, núm. 22, se ha trasladado al núm. 30 de la misma calle.

El público que viene favoreciendo á la expresada casa por la superioridad de sus productos, encontrará en ella, nuevo y más abundante variedad de géneros de las fábricas más acreditadas del país y del extranjero, lo cual le permite ofrecer al comprador, positivas ventajas.

GANGA.—Por ausentarse su dueño, se traspasa uno de los mejores establecimientos en comidas y huéspedes, punto céntrico.

Darán razon Sta. Marta, número 1.

NODRIZA.—Una, leche fresca de seis meses, desea encontrar casa para criar. Darán razon en la calle de Teatinos, número 23.

PÉRDIDA.—Se suplica á la persona que se haya encontrado un anillo de oro con un brillante, que se perdió desde el Teatro á la calle de la Princesa. lo presente en esta redaccion y se le dará una respetable gratificacion.

HARINAS.—En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Jijona de trigo fuerte superior, de candéal 1.º y 2.º, de las marcas «Cos» y «Minok».

También encontrarán los consumidores, aceites del país superiores, arroces, habichuelas y salvados de todas clases.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaba de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas en que los ha obtenido de fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos estranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos.

Seccion comercial.

REVISTA QUINCENAL.

Alicante 9 de Abril de 1880.

Por fin el cielo ha sido benéfico para con nosotros; y una lluvia bastante copiosa ha fertilizado nuestros campos.

Con respecto á negocios, sentimos no poder dar noticias tan satisfactorias; pues todos en general, han continuado paralizados, como podrán apreciar nuestros amigos por la reseña siguiente:

Azúcares.—De cabotaje se recibieron unas 50 cajas, habiéndose vendido parte de ellas bajo reserva de precio y condiciones, sin que á nuestra noticia haya llegado ninguna transaccion mas que merezca mencionarse.

Las existencias siguen siendo escasas y los precios sostenidos á los mismos tipos.

Aceite.—Están algo encalmadas las transacciones de esta grasa y al detall cotizamos:

El del país de 58 á 60 rs. arroba valenciana y el andaluz, de 50 á 52 rs.

Anis.—Habiéndose recibido noticias mas satisfactorias de la cosecha de esta semilla, los precios han declinado.

Aguardientes.—Los aguardientes de caña encalmados, los fijamos al detall, de 50 á 52 duros la pipa.

Almendra.—Precios nominales de 110 á 115 rs. arroba valenciana.

La fina de 130 á 134 rs. arroba v., la peñañeta, de 130 á 134 rs. y la marcona, de 128 á 130 reales.

Bacalaos.—Durante este período solamente hemos tenido el arribo del vapor «Dagmark», con 1.800 qtls. Norruogo que se han descargado por su mismo receptor, cuya clase la cotizamos al detall, de 120 á 144 rs. los 50 kilos.

Las existencias del Labrador, pueden calcularse como escasas y lo fijamos de 128 á 130 rs., no abundando tampoco mucho el Curacion, de 150 á 180 reales.

Cebada.—Muy limitadas son las ventas de este grano, y mayormente desde que ha variado el aspecto de estos sembrados, parece que el consumo solo va satisfaciendo sus necesidades mas precisas con el fin de ir sosteniéndose hasta la próxima cosecha.

Los precios cierran muy flojos, y segun clase y destino la cotizamos de 118 á 132 reales cahiz de 4 1/2 fanegas.

Esparto.—Siguen muy sostenidos los precios; y cotizamos los procedentes de Africa, clases superiores, propias para la fabricacion del país, de 40 á 43 rs., los 50 kilos; los de pleita de 36 á 38 rs., y los regulares de 30 á 34 reales.

Harinas.—Por efecto seguramente de las noticias poco satisfactorias que se reciben de otros puntos, aquí las ventas están muy encalmadas; y cotizamos al detall las de Aragon y Castilla, primera Candéal á 26 rs. a. v., y la 2.ª á 24 reales. Las de trigo duro de 23 á 24 reales.

Las de este país marca Conill primera Candéal de 26 á 27 rs. a. v., id. 2.º de 24 á 25 reales, y la 3.ª de 19 á 20 reales.

Sardinias.—Como va tocando á su término la temporada de este pescado, en la plaza solo hay pocas existencias de Galicia, y por lo general clases de retorno, que las fijamos desde 18 á 22 reales a. v.

Tablones de pino.—Los precios sostenidos, y cotizamos los de Suecia y Norruoga de 19 á 28 rs. segun clase.

Trigos.—Continuamos sin operaciones de Candeales y Gejas y sin entradas; y segun noticias, en los puntos productores, aún rigen los precios más altos que los que aquí podrian obtener.

Vinos.—Aun cuando conforme tenemos manifestado, la casi totalidad de los compradores están retraidos, al ver que ya raya en lo imposible las pretensiones de los cosecheros ó especuladores, que aún conservan alguna existencia; éstos, lejos de desmayar, están cada dia más exigentes. Se nos aseguran también que se han efectuado algunas contratas para la vendimia venidera, pero como no lo sabemos de cierto, y los precios que se indican nos parecen hasta fabulosos, no nos atrevemos á afirmarlo ó más bien lo ponemos en duda por las vicisitudes que han de ocurrir, hasta que empiece la nueva campaña.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

Entrados.

Vapor Amalia, c. Franco, de Orán, con efectos.

Laud San Antonio, p. Esteva, de Palma, con idem.

Vapor Besós, c. Gorteis, de Cete, con idem.

Goleta francesa Reina des Angels, capitán Aribert, de Argel, con pipas vacias.

Místico Santa Librada, p. Muñoz, de Cartagena, con trigo y otro.

Berg. gol. Romancito, c. Rodriguez, de Barcelona, con efectos.

Laud Joven Vicenta, p. Arango, de Ciudadela, con queso.

Vapor Jaime I, c. Font, de Palma, con efectos.

Laud Trinidad, p. Gallord, de Calella, con obra de barro.

Despachados.

Laud Trinidad, p. Gallord, para Cartagena, con efectos.

Vapor Juan Cunigam, c. Asqueta, para Barcelona, con idem.

Balandra La Pepa, c. Rovira, para Rosas, con efectos.

Místico Santa Librada, p. Muñoz, para Barcelona, con idem.

Seccion local.

Aviso.

Se arrienda desde el 15 de Mayo al 30 de Setiembre próximo la Fonía y Tienda de los Baños de «Orito», situados en término de Monforte.

Para enterarse del pliego de condiciones y demás pormenores, pueden dirigirse al Administrador de dicho Establecimiento don Juan Aquilina, que vive calle de Tarifa, número 1, esquina á la de San Pascual.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de
Don Wenceslao Alted y Jorret,
Procurador de los Tribunales,
SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.
Representacion de ayuntamientos.
Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondientes en Madrid y principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas.
Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

Qué ganga, señores!!

Recomendamos al público la zapateria que existe en la calle de San Francisco, núm. 41, propiedad del maestro en dicho arte Manuel Cremades.

Cuanto la moda ha inventado en sus caprichos, existe en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos.

Botas de todas clases para caballeros.
Id. de todas clases para señora.
Zapatos con transparentes de seda de diferentes dibujos para señora.
Zapatos de dos lazos para niña.
Botas garibaldinas.
Polaínas y botas para caza.
Y un magnífico surtido de calzado blanco para niños y niñas.

Sustitutos y reclutas

disponibles para Ultramar. Princesa, 18, principal.

Petroleo.

En casa de los Sres. Matias Garcias y Compañia, lo hay refinado marca Radiant á 62 reales caja de tránsito, y 88 consumo pagado.

A los fumadores.

Papel marca Villaret de puro hilo para cigarrillos sin mezcla de algodón ni otras materias nocivas á la salud:

El mejor elogio que puede hacerse en favor de este esente papel es observar la gran aceptación que merece de cuantos le han probado, resultando un consumo extraordinario, á pesar del poco tiempo que es conocido en España.

En cada hoja se lee el nombre de Villaret; is carece de este requisito no es legitimo.

Depósito: Faustino Uriarte, Teatinos, 52 y 54.

Aviso.

Academia de matemáticas de don J. J. Elizacin antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército, calle de Gravina, 1, pral. derecha.

Preparacion completa para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administración Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

Honorarios convencionales.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Miró y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

Lecciones de francés

Mr. Gabriel Pallas, profesor, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio. Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos la lengua francesa gramaticalmente.

Plaza del Teatro, número 3, tercer piso.

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS.



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima del estómago como una carga pesada, algunas veces los parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tiñe de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y verse manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la tratan como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el «Extract of Roots» (o Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y Compañia, señores Hijos de José Vidal y Ribas, Sres. Antonio Busquets y Duran, y G. Formiguera, en Barcelona.

Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Scott y Compañia Representantes para España, núm. 10, Pasaje de la Paz, Barcelona.

Guerra á todas

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.



No mas nevralgias.

que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos.

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor.

VAPOR BESÓS.

Saldrá el 13 de Abril, para Barcelona y Cete.

Amite carga y pasajeros. Consignatarios: Viuda é hijos de G. Carratalá San Fernando, 25.

Espectaculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche á las 8.—El drama en tres actos. «Lo que vale el talento!»—Y la comedia en un acto, «Guerra para hacer paces!»

Entrada general 3 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

